

Mausoleum:

Der Grundriss ist kreisförmig. Die Kapelle wurde von Ferdinand I. errichtet.

Uhrturm:

Friedrich III. ließ 1425 den Turm errichten.

Vor erst hatte der Turm, auf einem Dolomit-felsen erbaut, keinen Erkerumgang. Dieser wurde 1560 - 1570 errichtet.

Das Zifferblatt des Turmes hat 5,40 m Durchmesser.

Der Uhrturm, die Krönung der Festung, die Wappenstein sprengen wollte, ist das Wahrzeichen der Landeshauptstadt Graz.

Hauptplatz:

Das um 1900 errichtete Rathaus ist weniger sehenswert als die Häuser und die Lauben mit ihren Verzierungen.

Landhaus und Landeszeughaus:

Im Hof, der beide miteinander verbindet, befindet sich ein schöner Brunnen.

Im Zeughaus ist ein Waffenmuseum.

Im Landhaus, in dem seit 1494 Tagungen der Landesshände abgehalten wurden, befindet sich ein Renaissance-
~~Renaissance-~~ Arkadenhof.

Oper:

Im Auftrage der Stadtgemeinde wurde sie 1897-1899 erbaut. Im 2. Weltkrieg wurde sie sehr stark beschädigt, jedoch vor Kreuzen wieder renoviert.